

## Los estudiantes de la Universidad Politécnica entregaron un cuadro con artefactos del soldado español al cónsul general del Reino de España



En el parque histórico "Rusia es mi Historia", los empleados del Museo Histórico de la SPbPU y del Centro de Educación Patriótica "Rodina" (*del ruso "Patria"*) participaron en la ceremonia de apertura de la exposición multimedia "Internacionalistas Españoles en las Batallas por Leningrado". Ese mismo día la partida de búsqueda "[Voluntario - Politécnico](#)" entregó al cónsul general del Reino de España, Félix VALDÉS, un cuadro con artefactos pertenecientes a Antonio Suárez, un soldado español de entre los voluntarios de Leningrado que luchó en la 3ª división de Frunze de la milicia popular durante la guerra.

En la ceremonia de apertura de la exposición participaron: el director general del parque histórico "Rusia es mi Historia", Oleg CHERNYAGA; el cónsul general de España en San Petersburgo, Félix VALDÉS; el presidente interino del Comité de relaciones exteriores de San Petersburgo, Arbi ABUBAKAROV; la presidente del Centro Español en Moscú, María Teresa CASERO; la jefe del portal "El Futuro de Rusia. Proyectos nacionales", Victoria PRIKHODKO; el director del centro de la información regional de San Petersburgo TASS, Alexander POTEKHIN; la directora del Museo Pedagógico de la Academia de San Petersburgo de educación pedagógica de posgrado, Lyudmila DERBILOVA.

"Internacionalistas Españoles en las Batallas por Leningrado" es una exposición multimedia sobre voluntarios españoles que lucharon contra los invasores fascistas alemanes y detrás de las líneas

enemigas junto con el pueblo de la Unión Soviética en la Batalla Leningrado de la Gran Guerra Patriótica. La exposición reúne como testimonios documentales antiguos, tanto recientemente revelados sobre la participación de los españoles en esta batalla. Este proyecto multimedia fue presentado por primera vez. Entre los organizadores de la exposición fueron el parque histórico "Rusia es mi Historia", la agencia de noticias rusa TASS, el centro Español en Moscú, la Asociación de los Aviadores Republicanos (A.D.A.R.) (España). La asociación "Archivos de la Guerra Civil y la Emigración" (AGE) (ESPAÑA) llegó a ser su socio.



Uno de los organizadores del proyecto es el Museo Histórico de la Universidad Politécnica. El jefe del proyecto, Roman Andreevich PANOV, preparó un amplio material de archivo dedicado a la formación y el suministro de uniformes y equipos de la 3ª división de Frunze de la milicia popular. A base de memorias, documentos, objetos de municiones y uniformes encontrados durante el trabajo de búsqueda en la República de Karelia, fue reconstruida la imagen exacta de los voluntarios de la división. En la sesión de fotos, organizada por el centro de prensa de la SPbPU, participaron los estudiantes Gracia Velázquez David (Colombia) y Yuri KUZNETSOV.

Al ser una de las primeras unidades de voluntarios formadas en Leningrado inmediatamente después del comienzo de la Gran Guerra Patriótica, la división aceptó a los ingenieros, estudiantes, trabajadores y funcionarios de Frunzensky, Primorsky y Vuborgsky distritos de Leningrado. El 3º regimiento de infantería "Vuborgsky" se formó en el territorio del campus de la Universidad Politécnica de Leningrado.

Así fue la historia: los destinos de nuestros estudiantes, que fueron al frente en los primeros días de la Gran Guerra Patriótica, y los españoles de Leningrado estaban unidos por lazos indisolubles. Fue en el campus del Instituto Politécnico donde nuestros estudiantes y los jóvenes españoles se inscribieron a la milicia popular.

*"Se apresuraban al frente, trataban de participar en las batallas más duras", según el miliciano politécnico, Georgy Dmitrievich ZAVARIN.*



En aquellos días de 1941, marchando por el patio del campus ya en los uniformes en vez de camisas civiles, no supieron qué les esperaba. Fueron enviados a Karelia, y allí, en las líneas del

río Siandebki, más de 70 voluntarios españoles y más de 300 estudiantes politécnicos luchaban en las filas del 3º regimiento "Vyborgsky" y de la 3ª división "Leningradskaya" de milicia popular.

Después de pasar las duras batallas del verano-otoño de 1941 y celebrar la Victoria en 1945, los sobrevivientes españoles y los veteranos politécnicos se reunieron en 1987 en el rodaje del documental "Por vuestra Libertad y la nuestra". El museo de nuestra Universidad obtuvo una cinta con esta grabación en 2008. Y ahora esta película se presenta en la exposición "Internacionalistas Españoles en las Batallas por Leningrado".

Una partida de búsqueda estudiantil "Voluntario - Politécnico" fue creada en 2017 en la SPbPU. Organizan actos conmemorativos en la República de Karelia donde lucharon los combatientes de la 3ª división de la milicia popular de Leningrado. Han sido descubiertos los restos de más de 250 combatientes de la división, y docenas de placas de identificación han sido descifradas. Entre ellos fue la placa del español Antonio Gran SUÁREZ, encontrada el 6 de mayo de 2020.



*"Murió como un héroe que salvó a sus compañeros a costa de su vida. Ocurrió en la noche del 9 al 10 de septiembre cerca de Gaylambi. Fue allí donde las partes de división retrocedidos cayeron en el cerco. Alguien tuvo que recibir un golpe para romper el cerco. Entre los 200 combatientes, que defendieron a muerte, fue Antonio Suárez. En memoria del héroe, nos gustaría entregarle, señor Cónsul General, las reliquias del año 1941, particularmente con el lápiz, las monedas y la nota pertenecientes a Antonio. Además, le pedimos que nos ayude en la búsqueda de los parientes de Antonio en España para darles esta reliquia. Aunque Antonio no pudo regresar a la soleada España, este cuadro, como un recuerdo del defensor español de Leningrado, con su ayuda, se*

*volverá a sus descendientes*", el director del Museo Histórico de la SPbPU, Román PANOVA, se dirigió al cónsul general de la República Española, Félix VALDÉS.

Preparado por el Museo Histórico de la SPbPU